
 1 



 2 

Secrétariat central 
 
 

155, chemin de Saint-Jean, La Prairie J5R 2J9 
 

Lundi au vendredi : 9 h à 12 h et 13 h à 16 h  
 

Téléphone : (450) 659-1133 • 
 

Site internet : www.lanativite.org 
 

 

 Équipe pastorale  Équipe du secrétariat 
 

Augustin Kasongo Milamba, C.S.Sp. - curé    Sandra Martin - réception    
poste 223 – augustin.kasongo@lanativite.org poste 221 – reception@lanativite.org 
 

Robert Piché, PMÉ – prêtre collaborateur Nathalie Bériault - baptêmes et mariages    
poste 259 – bobmiscam@yahoo.com poste 227 – sec.pastorale@lanativite.org 
 

Laura Gomez, collaboratrice à la catéchèse Veruska Lima – funérailles - cimetières 
poste 226 – pastorale@lanativite.org poste 222 –  cimetieres@lanativite.org 
 

 Lyne Gaboriault - comptabilité  
 poste 229 – comptabilite@lanativite.org 
 
____________________________________________________________________________________________ 

 

Assemblée de Fabrique 
 

Nicole Lachapelle, présidente      Michel Bédard Laurent Gauthier Francine Gendron 

Augustin Kasongo, curé          Alain Lemieux  Ginette Raymond Joseph Tsafack 
 

 

Messes dominicales 
 

La Nativité (église) Saint-Mathieu (église) 

145, chemin de Saint-Jean, La Prairie J5R 2J9 288, rue Principale, Saint-Mathieu J0L 2H0  

Samedi 16 h 30 •  Dimanche 10 h 30        Dimanche 9 h 
 

Saint-Marc (Complexe Roméo-V.-Patenaude) Saint-Philippe (église) 

135, chemin Haendel, Candiac J5R 1R7 2750, route Édouard VII, Saint-Philippe J0L 2K0  

Dimanche 11 h           Dimanche 9 h 30 
 

Saint Raymond parish (Complexe Roméo-V.-Patenaude.)  

Sunday 9 h 15 
 

 

Messes sur semaine (voir horaire page 4) 
 

La Nativité (sacristie de l’église) Résidence La Belle Époque 
145, chemin de Saint-Jean, La Prairie  151, rue Émilie-Gamelin, La Prairie  
 

Résidence Chartwell Le Montcalm  Résidence SEVÄ 
95, boul. Montcalm Nord, Candiac 300, rue de la Sarcelle, Candiac  
 

Résidence Alizéa 
125, avenue de la Belle-Dame, La Prairie  

http://www.lanativite.org/
mailto:augustin.kasongo@lanativite.org
mailto:reception@lanativite.org
mailto:bobmiscam@yahoo.com
mailto:sec.pastorale@lanativite.org
mailto:pastorale@lanativite.org
mailto:cimetieres@lanativite.org
mailto:comptabilite@lanativite.org
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4e dimanche du temps ordinaire 

 

«Écoute confiante de la Parole agissante de Dieu» 
 

En annonçant que le Seigneur fera se lever un autre prophète puissant comme Moïse, 
la première lecture rappelle immédiatement l’importance qu’il y a à écouter la véritable 
parole de Dieu qui est transmise par ce prophète.  Et le psaume 94 qui conduit notre 
méditation vient renforcer cet appel : ‘’Aujourd’hui écouterez-vous sa parole ?  Ne 
fermez pas votre cœur comme au désert…’’  
 

Le psalmiste ne dit pas votre oreille, mais votre cœur.  Dieu parle au cœur.  Sommes-
nous prêts à lui ouvrir nos cœurs ?  En effet, même en étant présents dans une église, 
le danger est toujours grand de ne pas pouvoir l’écouter !  
 

Il y a là indubitablement un appel à la foi qui, elle, est ici synonyme de confiance totale. 
C’est parce qu’on aime et on a confiance en quelqu’un qu’on l’écoute.  Et le verbe 
écouter, en hébreu, a la même racine qu’obéir et obéissance.  Il s’agit donc pour nous 
de nous laisser guider et transformer par cette parole de Dieu que, par ailleurs 
l’Évangile nous présente en Jésus.  Ceux qui l’écoutent sont émerveillés de constater 
qu’il parle avec autorité et sa parole est agissante et libératrice. 
 

Remarquons que cette parole que Jésus annonce atteint les cœurs des humains dans 
ce qu’ils sont réellement, sans chercher à les flatter et elle crée différentes réactions : 
stupéfaction et admiration chez certains; terreur et panique chez d’autres.  
 

Pour ne prendre que la deuxième catégorie, il est intéressant de constater que Jésus 
n’agresse pas le possédé, mais sa simple présence, Lui qui sauve de tout mal, et sa 
parole font que l’esprit impur se sent agressé et en insécurité, il se démasque lui-
même en reconnaissant l’autorité de Jésus.  
 

De plus, en le faisant taire, Jésus nous révèle que ce n’est pas nécessairement une 
déclaration, si belle et si exacte soit-elle, qui constitue une profession de foi (la preuve 
est que le diable et les esprits impurs reconnaissent souvent ouvertement son autorité 
sans qu’ils soient ses disciples).  Mais la vraie profession de foi est l’attachement 
profond à sa personne et l’obéissance à sa parole libératrice. 
 

Aujourd’hui, Jésus nous invite à la confiance en Lui dont la parole efficace a déjà 
vaincu les forces du mal; Lui dont la parole agissante continue d’agiter, de secouer 
l’humanité et même les croyants.  D’une manière ou d’une autre, notre monde dit à 
Jésus : ‘’que nous veux-tu, Jésus de Nazareth ?’’  Ton enseignement est difficile et 
parfois déconcertant.  
 

Enfin, rappelons-nous que, comme disciples, nous sommes les dépositaires de sa 
parole de vérité, de son autorité.  Avec Lui et à notre tour, nous pouvons vaincre les 
forces du mal.  Mais à une seule condition : être ‘’attachés au Seigneur sans 
partage’’ (2ème lecture).  C’est à cela que saint Paul nous convie : quel que soit l’état de 
vie que nous avons choisi (mariage ou célibat consacré…), restons attachés au 
Seigneur et servons-le de tout notre cœur.   
 

Bon dimanche et bonne semaine. 
 

Augustin Kasongo Milamba, C.S.Sp. 
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Mandats des marguilliers pour 2024 

 

Les nouveaux marguilliers de la paroisse La Nativité ayant été assermentés récemment, 
j’aimerais d’abord remercier ceux qui ont terminé leur mandat en décembre dernier :  
Germain Allard, Robert Ouellette, Magda Farès (un an).  Merci encore une fois pour tout le 
travail bénévole accompli durant ces dernières années.  C’est vraiment très apprécié. 
Je profite de l’occasion pour mentionner les mandats de chacun pour 2024 : 
M. Michel Bédard sera responsable des finances. 
M. Laurent Gauthier sera responsable des projets spéciaux, de la promotion des revenus et des 
locations et tournages. 
M. Joseph Tsafack sera responsable de soutenir notre département cimetières et funérailles. 
Mme Francine Gendron s’occupera entièrement de la promotion des revenus. 
M. Alain Lemieux est toujours responsable du dossier des immeubles. 
Mme Ginette Raymond s’occupe du dossier des assurances et est secrétaire de Fabrique 
(dossiers légaux, etc.) 
Merci à chacun d’accepter ces responsabilités. 
 

Nicole Lachapelle, présidente 
 

 

 

Concert 
 

 
 

 

Deviendront enfants de Dieu 
 

Église La Nativité de la Sainte-Vierge 
 

François, fils de Philippe Laporte & Anna Magdalena Stasiak 
Corinne, fille de Philippe Laporte & Anna Magdalena Stasiak 
Lili-Jasmine, fille de Frédéric Laporte & Ching Yin Lee 
Nathan, fils de Laurent Cossette & Krystina Kistchouk 
Robin, fils de Mathieu Poiré & Liliane Mayrand-Provencher 
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Horaire des célébrations  

 

Samedi 27 janvier  4e dimanche du temps ordinaire 
  

16 h 30 La Nativité Pour faveur obtenue Diane et Gervais Roy 

  Pour le repos de l’âme d’Allan Walsh Adrienne et Ulysse Robichaud 
    

Dimanche 28 janvier  4e dimanche du temps ordinaire 
  

9 h 00 St-Mathieu Lucien Charron (22e anniv.) Son épouse et sa fille 

  À l’intention des paroissiens  
    

9 h 30 St-Philippe Raymond Bertrand Ses filles 
    

10 h 30 La Nativité Diane Bleau Son amie madame Rei 

  Lucie Ouelette, Kosta Stoykovich et 

Alain Potvin  

La famille 

  Louise Lafontaine Gauthier La paroisse La Nativité 
    

11 h 00 St-Marc Selim Mikhaĩl Son épouse 
    

Lundi 29 janvier    
    

10 h 00 Belle Époque Rita Bourgeois Collecte aux funérailles 
    

Mardi 30 janvier   
   

9 h 00 La Nativité En remerciement pour faveur obtenue  
à Saint-Antoine 

Martine Boulerice 

    

Mercredi 31 janvier    
    

15 h 00 Alizéa Gisèle Lavoie Smith La famille Alfred et Vincent 
Martin 

    

Jeudi 1er février   
  

09 h 00 Chartwell Gérald Smith (1er anniv.) Pauline Smith-Germain 
    

15 h 00 Sevä Agnès Buholzer Schlegel La famille 
   

Vendredi 2 février   
    

16 h 30 La Nativité Pierre Tranchemontagne Sa sœur Lucie 
    

Samedi 3 février  5e dimanche du temps ordinaire 
  

16 h 30 La Nativité À l’intention des paroissiens  

  Irène Cyrus et les âmes du purgatoire Le Groupe Missionnaire de Marie 
    

Dimanche 4 février  5e dimanche du temps ordinaire 
  

9 h 00 St-Mathieu Jacques Girard Sa nièce 
    

9 h 30 St-Philippe René Lemieux La Fabrique  
    

10 h 30 La Nativité Rita Pagé Morand (6e anniv.)  

et Yvan Morand (7e anniv.) 

LA Succession 

  Pour le repos des défunts Claude Demers 
    

11 h 00 St-Marc Henri Mary Collecte aux funérailles 
    

Lampes du Sanctuaire  

   

La Nativité En souvenir de Renée Le Bras 
décédée à Perros-Guirec Bretagne 

Michel Fleury 

St-Philippe Pour les parents défunts Gaëtan Beaulieu 
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Réflexion 
 

Le soir - un bon moment pour prier et méditer 
 

Le soir, c’est l’occasion de revenir sur la journée en se demandant ce qu’on a fait de bien et 
s’en féliciter ou ce qu’on a fait de moins bien et en prendre note. C’est aussi l’occasion de se 
demander ce qu’on a omis de faire et de chercher pourquoi. En somme, c’est un moment 
d’introspection et d’évaluation de soi. 
C’est aussi, comme l’écrit Fernand Patry dans Le Promeneur et le Jardinier, le moment 
d’entrer dans son propre jardin, son jardin de réflexion. On y entre dans ce jardin comme 
on entre en soi-même. Il faut dépasser ses propres limites, quitter ses espaces protégés, 
gravir des obstacles et franchir les barrières de ses préjugés. Il faut apprendre à se 
regarder, avec ses beautés et ses laideurs, et faire, de ses échecs et de ses erreurs, le 
compost nécessaire à l’enrichissement de sa vie.  
Chacun de nous est aussi un jardin et, quand nous vivons des situations difficiles et pénibles, 
quand les difficultés assombrissent notre existence, c’est alors qu’Il faut préparer le compost. 
Nous découvrons à ce moment-là qu’il faut énormément de patience et de travail pour 
transformer nos échecs en nourriture, nos erreurs en poussière, notre détresse en 
ferment de croissance.   
Pour créer un beau jardin, il faut d’abord un bon compost. Il en est ainsi pour chacun et 
chacune de nous. Il faut se donner de l’espace et du temps, créer près de nous un lieu 
accessible à tout instant, où déposer les éléments de notre vie devenus inutiles et 
encombrants. 
Luc De Larochelière, dans sa magnifique chanson Le silence nous chante que « l’amour efface 
le gris d’un cœur de pierre, le temps s’éteint comme s’éteignent les lampadaires et un cercle 
étrange s’enflamme dans la nuée. Ça nous dit sans parler, ça coule dans le sang ». Alors, que 
faites-vous de vos soirs d’hiver? 

René Lefebvre 

 
 

Un film qui métamorphose 
 

Le film L’abbé Pierre, une vie de combats retrace la vie d’un prêtre qui a 
consacré sa vie à la lutte contre la pauvreté.  L’acteur français qui 
personnifie l’abbé Pierre a raconté sa métamorphose en prêtre le plus 
célèbre de l’Hexagone qu’Anne-Frédérique Hébert-Dolbec a publié dans 
Le Devoir du 21 décembre dernier.  
L’acteur raconte qu’il voulait tellement lui ressembler, qu’il se nourrissait 
de tout ce qui le constituait, ses mains croisées, sa position d’écoute, 
son poing sur la table.  Il a dû se rappeler que ce qui comptait le plus, 
c’était le poids des mots, la conviction, l’urgence, le cœur et la sincérité 
vissée au corps.  

Réentendre les mots et le désespoir de l’abbé Pierre, c’est aussi constater à quel point le 
monde a peu changé depuis son implication à éradiquer la pauvreté.  Des gens dorment encore 
dans les rues.  Beaucoup de personnes peinent à se nourrir et nourrir leur famille 
convenablement.  
Le film nous interpelle et nous rappelle que la lutte n’est pas terminée et que l’apathie et 
l’indifférence ne devraient pas être des options.  L’acteur conclut son entrevue en disant: « Je 
reçois plusieurs témoignages de spectateurs qui ont envie de s’impliquer, de faire du bénévolat 
après le visionnement.  L’abbé Pierre, c’était ça: un électrochoc, qui ne supportait pas l’idée de 
la fatalité de la misère.  Chaque fois qu’il ouvrait la bouche, il s’adressait à cet endroit en nous 
qui nous faisait baisser la garde.  Encore aujourd’hui, j’ai les larmes aux yeux quand je l’écoute. 
Il nous rappelle que non, il ne faut jamais s’habituer. » 

René Lefebvre 


